



SEMÁFORO MINERO

SEMANA DEL 19 AL 23 DE NOVIEMBRE



SUNAT: RECAUDACIÓN MINERA CAYÓ POR PRIMERA VEZ EN LOS ÚLTIMOS 22 MESES

Durante octubre, los ingresos tributarios del gobierno alcanzaron un crecimiento de 5,6%. Sin embargo, el sector minero no tuvo un buen desempeño y anotó su peor resultado desde enero del 2017.



CODELCO IMPLEMENTA LA PRIMERA FLOTA DE AUTOS ELÉCTRICOS DE LA GRAN MINERÍA

El plan piloto prueba el rendimiento de seis vehículos con esta tecnología en las divisiones Radomiro Tomic, Ministro Hales y Gabriela Mistral, donde habilitó además cuatro electrolinerías consideradas las de mayor altura en el mundo.



AUTORIDADES Y EXPERTOS DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE RECALCAN IMPORTANCIA DE LA GOBERNANZA MINERA

Autoridades y expertos reunidos en Lima, Perú, recalcaron este lunes 19 de noviembre la importancia de contar con una adecuada gobernanza de los recursos naturales, especialmente mineros, que contribuya a avanzar hacia un desarrollo más sostenible con un gran impulso ambiental en la región.



LA GOBERNANZA DE LOS RECURSOS NATURALES EN AMÉRICA LATINA

POR: ING. LUIS RIVERA, PRESIDENTE DEL INSTITUTO DE INGENIEROS DE MINAS DEL PERÚ

Esta semana se realizó en Lima la IX Conferencia Anual de Ministerios de Minería de las Américas (CAMMA) donde autoridades del sector de doce países de América Latina y el Caribe abordaron las principales oportunidades y desafíos mineros para un desarrollo más sostenible en la región. Dicha reunión fue inaugurada por Luis Miguel Incháustegui, viceministro de Minas de Perú.

Una de las conferencias principales la dio la Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, quien brindó un panorama del sector minero regional y sus desafíos en el actual contexto mundial, caracterizado por un lento crecimiento económico, un debilitamiento del multilateralismo y un alza del proteccionismo, reflejado en las tensiones entre Estados Unidos y China.

La especialista señaló que uno de los retos de los países de la región es afrontar la acelerada revolución tecnológica, la amenaza del cambio climático y una transición demográfica reflejada en fuertes flujos migratorios. También recomendó prepararnos para la próxima década de la minería que será impulsada por negocios digitales y sostenibles.

Además, remarcó la importancia de implementar políticas sobre gobernanza de los recursos naturales con visión de largo plazo para afrontar los desafíos

ambientales (contaminación, acceso al agua, destrucción de hábitats). Dentro de ello, apuntó impulsar la innovación institucional para maximizar el beneficio social en el presente y en el futuro.

Tras la reunión se firmó "La Declaración de Lima" entre los países participantes, acuerdo que saludamos, que resalta la importancia de dar continuidad a la colaboración entre las naciones de las Américas para compartir experiencias con la finalidad de mejorar la gobernanza de los recursos minerales y expandir los beneficios y contribuciones de esta actividad a las comunidades.

De otro lado, vemos que nuestro vecino Chile viene dando los primeros pasos hacia la electromovilidad en minería como lo demuestra Codelco, primer productor de cobre del mundo, que implementó la primera flota de autos eléctricos en algunas de sus operaciones. Sin duda, un avance que esperamos imitar muy pronto pensando en ser eficientes, utilizando tecnología de bajo costo, y sustentables, cuidando el medioambiente.

Finalmente, se espera la recuperación de la recaudación minera que en octubre cayó por segunda vez en el 2018, influenciado por la volatilidad del precio del cobre. Sin embargo, debemos precisar que en abril de este año se obtuvo el pico más alto al recaudar cerca de 2,500 millones de soles en beneficio de las regiones.